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Zusammenfassung

        
Von 19 Patienten mit sonographisch diagnostiziertem Nierenzellkarzinom zeigten neun bei der Diagnose bereits Tumorsymptome, bei zehn Patienten wurde das Karzinom beim Oberbauch-Screening zufällig entdeckt. Die zweite Gruppe unterschied sich von der ersten durch das um 10,4 Jahre niedrigere Durchschnittsalter, die geringere mittlere Tumorgröße (4,5 gegenüber 7 cm), die weniger fortgeschrittenen Tumorstadien, den komplikationsärmeren weiteren Krankheitsverlauf und die höhere Überlebensrate. Die Ergebnisse unterstreichen die große Bedeutung der routinemäßigen Abdomensonographie für die Tumorfrüherkennung.


      
        
Abstract

        
Of 19 patients with renal cell carcinoma diagnosed by ultrasound, nine already had symptoms of the tumor at the time; in the other ten it was discovered by chance during an upper-abdominal ultrasound screening. The latter group differed from the former by a lower average age (52.7 compared with 63.1 years), lower mean tumor size (4.5 and 7.0 cm, respectively), less advanced tumor stage, further course with fewer complications, and higher survival rate. The findings underline the great importance of routine abdominal ultrasound screening in the early diagnosis of tumors.
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